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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Mahle, Manfred     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Berndroth, Claus     
Chatzigeorgiou, Alexander     
Greiner, Uwe     
Häfner, Astrid     
Haug, Sonja     
Manthe, Jörg     
Reichow-Hansen, Anja     
Schmitt, Katja     
Sieben, Markus     
Zander, Bernd     
 
 
- Schriftführung 
 
Weimar, Martina     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Kösling, Marcel     
Müller, Marco     
Dr. Wittmer, Volker     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Avemarie-Scharmann, Tim     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Berichterstattung der Bezirkspolizeibeamtin 
 
Anträge 
 
2. Flugplatz Layenhof Mainz-Finthen (SPD) 
 
3. Abfallbehälter mit Aschenbecherfunktion (SPD) 
 
4. Fußgängerampel an der alten Markthalle (SPD) 
 
5. Straßensanierung in Finthen (SPD) 
 
6. Vergünstigungen für ehrenamtlich engagierte Bürger:innen in stadteigenen oder 

stadtnahen Einrichtungen (SPD) 
 
7. Layenhof Kompensation Bäume (CDU) 
 
8. Abfalleimer und Hundekotbeutel (CDU) 
 
9. Öffnung der Einbahnstraße (Grüne) 
 
10. Bebauungsplan (SPD) 
 
11. Anregungen zur Verkehrskommission 
 
12. Einwohnerfragestunde 
 
Anfragen 
 
13. Kurmainzstraße/Flugplatzstraße (CDU) 
 
14. Sporthalle Peter-Härtling-Schule (CDU) 
 
15. Erdaushub (Grüne) 
 
16. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 16.1. Sporthalle Lambertstraße (CDU) 
 16.2. Ortsmitte (SPD) 
 
17. Sachstandsberichte 
 17.1. Sachstandsbericht zum  Antrag Nr. 0466/2023 (SPD), Ortsbeirat Mainz-Finthen 
 
18. Beschlussvorlagen 
 18.1. Weiterentwicklung Carsharing 
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19. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
20. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
21. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
22. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 



   5 

 
 

öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Berichterstattung der Bezirkspolizeibeamtin 
 
Frau Polizeikommissarin Finco stellt sich während der Zeit des Mutterschutzes/der Elternzeit 
von Frau Polizeioberkommissarin Schwierz vertretungsweise als zuständige 
Bezirkspolizeibeamtin für Mainz-Finthen vor und berichtet aus der Kriminalstatistik des Jahres 
2022. Insgesamt sei ein Zuwachs der Kriminalität um 11,2 % zu verzeichnen, was 
hauptsächlich auf die Bereiche Gewaltkriminalität und Cyberkriminalität zurückzuführen sei. 
Auch die Angriffe auf Rettungsdienste haben zugenommen. 
 
Insgesamt sei aber in Finthen - auch an den Schwerpunkten - keine erhöhte Kriminalität 
nachweisbar. 
 
Mit Bezug auf die in Finthen häufig vorkommenden Obst-Diebstähle erarbeite sie gerade ein 
neues Konzept. Den Hinweis von Herrn Sieben, hier mit Drohneneinsatz zu kontrollieren, 
wird sie dabei mitnehmen.  
 
Einer von Herrn Greiner in Finthen häufiger gewünschten Fußstreife könne man aufgrund der 
Personaldecke nur sehr begrenzt nachkommen, weil es im Ernstfall dann eng werden könnte.  
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Frau Finco für die informative Berichterstattung. Gerne 
werde sie regelmäßig im Ortsbeirat über den Stand der Kriminalität in Finthen berichten.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Flugplatz Layenhof Mainz-Finthen (SPD) 

hier: Begrenzung der Flugbewegungen 
Vorlage: 0735/2023 

 
Herr Chatzigeorgiou begründet den Antrag. 
 
Herr Manthe zeigt sich irritiert und fragt, ob eine Begrenzung hier Sinn mache. Es sei ein 
öffentlicher Flughafen und er habe zuletzt keine Lärmbeschwerden vernommen. 
 
Frau Häfner schlägt vor, eine Differenzierung bei der Gesamtzahl der Starts und Landungen 
nach notwendigen und privaten Starts vorzunehmen.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird mit einer Gegenstimme bei einer Enthaltung mehrheitlich beschlossen.  
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Punkt 3 Abfallbehälter mit Aschenbecherfunktion (SPD) 
Vorlage: 0736/2023 

 
Der vom Vorsitzenden vorgetragene Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Fußgängerampel an der alten Markthalle (SPD) 

Vorlage: 0738/2023 
 
Der von Herrn Chatzigeorgiou begründete Antrag wird nach kurzer Aussprache einstimmig in 
die Verkehrskommission überwiesen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Straßensanierung in Finthen (SPD) 

Vorlage: 0739/2023 
 
Nach kurzen Ausführungen des Vorsitzenden wird der Antrag einstimmig in die 
Verkehrskommission überwiesen.  
 
Laut Herrn Zander seien auch die Straße Am Obstmarkt und die Aubachstraße dringend 
instandsetzungsbedürftig.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Vergünstigungen für ehrenamtlich engagierte Bürger:innen in 

stadteigenen oder stadtnahen Einrichtungen (SPD) 
Vorlage: 0740/2023 

 
Herr Chatzigeorgiou begründet den Antrag. 
 
Im Zuge der Antragsaussprache einigt man sich darauf, den Antrag zum besseren Verständnis 
im zweiten Absatz wie folgt zu ändern: 
 
… 
Die Verwaltung wird aufgefordert, ein Konzept zu entwickeln wie ehrenamtlich engagierte 
Bürgerinnen und Bürger Vergünstigungen in stadteigenen oder stadtnahen Einrichtungen 
erhalten können.  
                                                                                                                                      
Der so geänderte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Layenhof Kompensation Bäume (CDU) 

Vorlage: 0741/2023 
 
Herr Sieben begründet den Antrag. 
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Nach Antragsberatung wird dieser wie folgt ergänzt: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Bäume und Büsche, die während der Planung des 
Bauabschnitts 1 für die Flüchtlingsunterkunft am Layenhof entfernt wurden, durch die 
Pflanzung neuer Bäume und Büsche am selben Ort zu kompensieren.  
                                                                                                                                      
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Abfalleimer und Hundekotbeutel (CDU) 

Vorlage: 0742/2023 
 
Herr Sieben begründet den Antrag. 
 
Von Seiten der Grünen wird erwähnt, dass der Antrag von allen Parteien im Ortsbeirat schon 
einmal gestellt wurde und sich leider (noch) nichts getan habe. Man sei aber natürlich weiterhin 
dafür und gebe die Hoffnung nicht auf.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Öffnung der Einbahnstraße (Grüne) 

Vorlage: 0744/2023 
 
Frau Haug begründet den Antrag, dessen Ausführung in der letzten Verkehrskommission 
bereits zugesagt wurde.  
 
Der Antrag wird der Vollständigkeit halber wie folgt ergänzt: 
 
Die Verwaltung möge prüfen, ob eine Öffnung der Einbahnstraße für Radfahrer:innen in der 
Prunkgasse auch im Straßenabschnitt Poststraße bis Am Obstmarkt möglich ist. 
 
Begründung: 
Da inzwischen die Poststraße…. stellt die vollständige Öffnung der Prunkgasse für 
Radfahrer:innen eine sinnvolle Ergänzung zur bisherigen Verkehrsführung dar.  
                                                                                                                                      
Der so ergänzte Antrag wird mehrheitlich bei einer Gegenstimme in die Verkehrskommission 
überwiesen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Bebauungsplan (SPD) 

Vorlage: 0746/2023 
 
Der von Herrn Chatzigeorgiou begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
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Punkt 11 Anregungen zur Verkehrskommission 
 
Der Vorsitzende informiert, dass die nächste örtliche Verkehrskommission am 06.06.2023 
stattfinden wird und die drei beschlossenen Anträge aus der heutigen Sitzung dort behandelt 
werden würden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Einwohnerfragestunde 
 
Zur Einwohnerfragestunde werden nachfolgende Eingaben gemacht: 
 
Herr Davids kritisiert die immer noch bestehende Verengung der Brücke über die A60 in der 
Waldthausenstraße. Die Belastung sei katastrophal; er bittet um Auskunft, wie viele Autos hier 
noch zu Schaden kommen sollen und wann eine neue Brücke gebaut werden soll. Der 
Vorsitzende informiert, dass die Verwaltung die Planung dafür bereits begonnen habe. 
 
In Sachen Hundekotbeutel wird moniert, dass der Mülleimer am Eingang Friedhof rechte Seite 
immer voll sei. Der Entsorgungsbetrieb müsse hier häufiger leeren. 
 
Zuletzt wird von Herrn Davids moniert, dass es gerade bei Gegenverkehr, insbesondere mit 
dem Linienbus, sehr problematisch sei, die Kettelerstraße in Richtung Friedhof zu befahren. 
Alternativ sollte man überlegen, die Busfahrt innerhalb des Ortes bis zum Friedhof zu 
vergünstigen, damit nicht jede/-r mit dem Auto dorthin fahre. Der Vorsitzende bittet jede 
Partei im Ortsbeirat darum, sich für diese Problematik bis zur nächsten Sitzung eine 
Lösungsmöglichkeit zu überlegen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 13 Kurmainzstraße/Flugplatzstraße (CDU) 

Vorlage: 0734/2023 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 Sporthalle Peter-Härtling-Schule (CDU) 

Vorlage: 0743/2023 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
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Punkt 15 Erdaushub (Grüne) 
Vorlage: 0745/2023 

 
Kenntnisnahme der Antwort der Dezernates V vom 16.05.2023.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 16 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.1 Sporthalle Lambertstraße (CDU) 

Vorlage: 0462/2023 
 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.2 Ortsmitte (SPD) 

Vorlage: 0464/2023 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 16.05.2023.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 17 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17.1 Sachstandsbericht zum  Antrag Nr. 0466/2023 (SPD), Ortsbeirat 

Mainz-Finthen 
hier: Wohnbebauung Layenhof 
Vorlage: 0774/2023 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates VI vom 16.05.2023.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 18 Beschlussvorlagen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.1 Weiterentwicklung Carsharing 

Vorlage: 0497/2023 
 
Der Ortsbeirat Mainz-Finthen nimmt die Beschlussvorlage des Dezernates V vom 11.04.2023 
über die Weiterentwicklung von Carsharing in Mainz entsprechend dem vorgelegten Konzept 
zur Kenntnis.  



   10 

 
 
Punkt 19 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende informiert über die Stadtteilbefragung zum Werbekonzept, welches er an alle 
Ortsbeiratsmitglieder ausgeteilt habe. Nach Rückmeldung aus der Bürgerschaft bittet er die 
Ergebnisse an ihn zurückzumelden. 
 
Zudem informiert er über die Initiative des Beirats für Migration und Integration zur Erhöhung 
der Aufwandsentschädigung für Ortsbeiratsmitglieder (Sitzungsgeld). 
 
Des Weiteren informiert er über: 

 die Gewässerentwicklung im Finther Aubach, 

 den neuen Senioren-Wegweiser, der von einer Arbeitsgruppe entwickelt wurde, 

 den Stadtrats-Antrag der Piraten & Volt zum Quartier Layenhof, 

 den Widerspruch des Römerquellen-Beirats gegen die Errichtung der Tennisplätze,  

 den Geldautomaten, der schnellstmöglich wieder installiert werden soll, 

 die Einwohnerstatistik für Mainz-Finthen. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 20 Stadtteilmittel 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass ihm bereits mehrere Anträge auf Stadtteilmittel vorliegen 
würden und ein Beschluss darüber in der letzten Sitzung des Jahres erfolge.  
                                                                                                                                      
 
 
Ende der Sitzung: 21:25 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Manfred Mahle gez. Martina Weimar 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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